

Panorama Argentino Post-Elecciones

Alejandro Vicunda, profesor del Instituto de Economía UC

Las condiciones financieras de Argentina han mejorado significativamente después de las elecciones del fin de semana pasado. El riesgo país se redujo a la mitad y se debilitaron las presiones cambiarias. El amplio margen del oficialismo en las elecciones le dará mayor representación en el parlamento, lo que se ha interpretado con ma-



yor optimismo de cara a la segunda etapa de reformas. El paquete de ayuda del Tesoro de EE.UU. también contribuyó a mejorar las perspectivas, al menos en el corto plazo.

La mayor representación legislativa debería permitirle al oficialismo, por un lado, controlar aumentos de gasto público y, por el otro, avanzar en reformas laborales e impositivas. Sin embargo, aún es incierto si se logrará un consenso más amplio para avanzar en estas reformas. Hace unos días renunció el Jefe de Gabinete, que fue una figura importante en las negociaciones con la oposición. Si bien el gobierno convocó a los gobernadores, aún no es claro que se vaya a alcan-

zar un apoyo consensuado para el cambio. El consenso amplio es clave para que las reformas sean sostenibles en el tiempo.

El contexto económico sigue siendo delicado. El indicador mensual de actividad económica acumula cuatro meses consecutivos de caídas. Las reformas son claves para que la economía mejore sus perspectivas de crecimiento, producto de las mayores inversiones y competitividad. Adicionalmente es importante que se resuelvan y no aparezcan nuevos casos de corrupción, los cuales pueden afectar la legitimidad del gobierno. Los avances en estas direcciones en los próximos meses serán claves.